

学校だより



みっつの気

平成 30 年 11 月 2 日

げん気
やる気
がまんの気



【学校教育目標】自ら学び、心豊かに、たくましく生きる子どもの育成

楽しく実になる バス旅行 修学旅行

好天に恵まれて、10月12日にはバス旅行（1年生～5年生）、18日と19日には修学旅行に行きました。

バス旅行では、佐世保市の動物園を楽しんだり、武雄市の宇宙科学館でいろいろな実験を体験したり、佐賀市では江戸時代に造られた治水設備（石井樋）や警察の仕事を見学したりしました。また、福岡市の防災センターで防災の大切さを学んだりと、各学年それぞれに、楽しくも実になる学習をしてきました。



修学旅行では、最初の活動として、平和公園で「平和集会」をしました。この修学旅行の大きなテーマは、「平和について学ぼう」です。集会では、「差別やけんかをせず、みんなで仲よく笑顔で過ごします。」と平和の誓いを述べた後、黙祷をしました。また、全校児童が折った平和を願う千羽鶴を飾ったりしました。



1日目はこの後、班別に長崎の街を見学しました。見学場所も自分たちで決めており、電車や徒歩で、長崎の街を回りました。途中で道に迷って、街の人たちに尋ねて助けてもらったことも。「長崎の人は優しい。」と温かさにふれた感想も聞かれました。

またホテルでは、被爆体験をされた方からのお話を聞きました。修学旅行の中で、このお話が最も心に残った子どもたちがとても多く、本当に生きた学びができたのだと思いました。それも、お話しくださった田中さんの体験とお人柄、そして、6年生の子どもたちの素直な心があったからです。

2日目の活動も、平和についての学習が主でした。原爆資料館を見学して、ガイドさんに連れられて、被爆地を回りました。

旅行中の子どもたちは、ルールやマナーをしっかりと守り、協力して活動することができました。「お土産を買うために並んでいたら、集合の時刻になりそうだった。その時、5分前行動をすることになっていたから、お土産をもとの場所に戻して、集合場所へ急いだ。」ということもあったそうです。この話を聞いた時に、私は本当に感心しました。よほどそのまま買いたかったでしょうに、ルールを優先したその心。ルールが優先ということは当然のことですが、「これくらいは…」「これだけ…」と流されなかつた強い心が、本当に素晴らしいと思いました。

また、ホテルの方は「食事のマナーがとてもいいですね。」とほめてくださいましたし、被爆体験を語ってくださった田中さんも、「こんなに集中して話を聞ける子どもたちは素晴らしい。とても嬉しい。」と感激しながら言ってくださいました。

このような良さを、ぜひこれからも持ち続け、これからの成長に生かしてほしいと思います。

朗報！ 優良 PTA（育友会）文部科学大臣表彰 受賞しました

打上小学校育友会・後援会は、この度「平成30年度文部科学省優良PTA表彰（日本PTA創立70周年記念）」における「文部科学大臣賞」を受賞しました。

これは、学校の教育活動を地域全体で支える育友会・後援会の、これまでの活動が高く評価されたものです。6月に、表彰推薦の問い合わせがあった際に、育友会・後援会の活動として以下のようない内容を報告していました。

○ 体制の概要として紹介

育友会の支援組織として、地域住民で組織し各駐在員がお世話をする「後援会」があり、給食費や育友会費の徴収をしていただいている。そのおかげで、徴収率は100%である。また、児童のいないご家庭からも育友会活動（学校教育）のために活動資金を拠出していただいている。後援会の役員に育友会の監査をしていただき、後援会総会では、活動報告・会計報告をするとともに、活動についての意見をいただいている。また育友会総会においても、後援会役員による監査報告をしていただいている。

育友会は、地区評議員10名、学級評議員12名の計22名で組織され、年に6回の評議員会を開いて、各種行事の事前準備や運営に取組み、全保護者に協力を促して協力をいただいている。

○ 活動の概要として紹介

- ・除草作業・運動会などは、保護者と児童、教師も含め全員で行っている。
- ・学年のふれあい活動では、担任と、役員がアイディアを出し合い、よりよい活動を作ろうと努力している。
- ・授業参観の折には、保護者と共同で行う活動を取り入れたり、保護者も一緒に考えるような授業に取り組んだりしている。
- ・唐津市教育の日においては、教育講演会や学年対抗ミニバレー大会を実施し、教育について学んだり、親睦を深めたりしている。
- ・ベルマークの収集では、収集から仕分け、点数集約などを、平日の夜に集まって行っている。各家庭で気にかけてベルマークを取っておいてくださるので、収集率も高い。そのため、昨年度は黒板消しクリーナーを購入して、各教室に備え付けることができた。
- ・「ノーテレビ・ノーゲームデイ」では、各家庭とも積極的に取り組んでくださっている。各家庭からのアンケートでも「とても良い取り組みだと思う」「週1回、この日を設けようか」「また別の日に」など、この意義をよく踏まえられた意欲的・肯定的なご意見が多数寄せられる。

○ その他の活動として紹介

あいさつ運動、交通安全（登校）指導、救急救命講習会、教育講演会や学年親子行事の企画・運営、田植え・稲刈り体験活動の準備や指導（田の管理）、給食試食会、バザー、研修旅行の企画・運営 年2回の育友会広報誌「淨庵」の発行

まさに多岐にわたる活動ですね。今回の受賞は、「打上の子どもたちは地域で育てる」という熱い思いを基盤に、より良い教育ができるようにと、長い間努力してきた育友会役員の皆様や保護者の皆様と、それを支えてこられた地域の皆様の一体となった取り組みの賜物だと思います。

私たち教職員も、心から喜ぶとともに改めて感謝申し上げます。今後とも、学校・家庭・地域が手を取り合う育友会・後援会として、子どもたちの育成に努力してまいりましょう。

行事予定

11月			25	日	学習発表会 育友会バザー
9	金	人権教室（1～5年生）			緊急時避難（引き渡し）訓練 13:45
10	土	唐津市小学生駅伝大会（市陸上）9:30	26	月	振替休日
13	火	ミルク教室（6年生）歯科教室（4年生）			12月
16	金	午前中授業（給食あり）13:30 下校	1	土	土曜授業日 ※給食はなし
17	土	鎮西町文化祭 育友会研修旅行	14	金	個人懇談会 ※18日迄
18	日	鎮西町文化祭	21	金	第2学期終業式